

CNR impulsa la inclusión y empoderamiento de agricultoras en todo Chile con concurso exclusivo para mujeres

La Comisión Nacional de Riego (CNR), del Ministerio de Agricultura, anunció hoy que se encuentran disponibles las bases del primer concurso para mujeres del año 2025, iniciativa que busca promover la equidad de género y ofrecer mayores oportunidades a las agricultoras de todo el país, fortaleciendo sus capacidades productivas y contribuyendo al desarrollo económico de sus comunidades.

El Coordinador Regional CNR, Claudio Cortés, indicó que “estas acciones se enmarcan tanto en el objetivo de apoyar a la pequeña y mediana agricultura a mitigar los efectos del cambio climático

y la escasez hídrica, como en el mandato de gobierno de acercar los instrumentos del Estado, en este caso la Ley de Riego, a las mujeres agricultoras con el fin de entregarles herramientas que las ayuden a mejorar su calidad de vida”.

Además, destacó los inéditos resultados del concurso a nivel nacional, recordando que “por primera vez en la historia de la CNR, las mujeres superaron a los hombres en cantidad de proyectos individuales bonificados, representando el 51%, lo que representa un récord de financiamiento de más de 17 mil millones de pesos, distribuidos en 900



proyectos”.

Gracias a estas iniciativas, cientos de productoras de la región han accedido a recursos que mejoran la eficiencia de sus cultivos, optimizando sus procesos de riego y aumentando sus rendimientos.

Una de ellas, es la

productora Carmen Ávila Maureira, de la comuna de Colbún, quien incorporó un sistema de riego con energía fotovoltaica, para continuar con el cultivo de berries que heredó de su padre y que hoy replica mediante un trabajo colaborativo con su esposo e hijos.

La iniciativa corresponde al primer concurso con enfoque de género del 2025 de la Ley de Riego, cuya convocatoria estará disponible hasta el 9 de abril.

“Con el proyecto de la CNR me cambió la vida, porque ahora regulo los riegos a través de un panel de control, en cambio antes regaba por surco y era muchísimo trabajo. Ahora no hago fuerza con mis manos, puedo abonar al mismo tiempo que riego y mis plantas han crecido el doble. Ha sido de gran beneficio que me ha cambiado la vida al 100% a mi favor”.

Con esta iniciativa,

la Comisión Nacional de Riego continúa impulsando su misión de promover el desarrollo de la agricultura en Chile, al tiempo que genera un impacto positivo en la vida de las mujeres productoras, que son un pilar fundamental para el crecimiento y la seguridad alimentaria.

Las postulaciones están disponibles hasta el 9 de abril del 2025 a través de la página www.cnr.gob.cl